

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 23 DE JULIO DE 1914

Nº 2.397

Los trabajos de un joven luchador



El joven don Ramón Rojas Corrales, con una simpática dedicatoria, envió a nuestras oficinas su último folleto que estudia el famoso tratado Weitzel con toda la extensión necesaria para expresar un juicio atinado del asunto.

Su trabajo no es de importancia sólo por tratarse de tema tan difícil, sino por ser producción de Rojas Corrales, estudiante de quien la Patria espera para su avance en las letras, su esfuerzo incansable a la par que sincero; su afanosa dedicación a la par que dignamente patriótica, al trabajo cooperador en la evolución impulsada por las almas de temple y de vigor.

A fines del año pasado vimos sus primeros ensayos de razonador, en otro folleto en el que con perspicacia y erudición inusitados en estudiantes de su edad, habla de la condena condicional en Costa Rica. Acerca de esto, fuertemente ataca las disposiciones existentes en nuestros códigos, citando acreditadas opiniones de penalistas italianos y argentinos.

El estímulo que recibió su pluma, es el desesperante que a diario reciben de los intelectuales que calzan alto co-

turno, los jóvenes de esperanza nacional formados a fuer de ejercitar sus potentes músculos, en tanto que la Patria, el corazón del pueblo, que lo usa humildemente bajo, les reserva un lugar preferente en lo futuro.

Con motivo del Congreso de estudiantes americanos que se formará dentro de pocos meses en Chile, nos comunicaron ha poco varios estudiantes de derecho, que trabajan árdamente por hacer delegado de Costa Rica al joven que con tanto gusto dedicamos estas líneas. No nos pudo alegrar más la noticia. La entidad estudiantil costarricense no podría quejarse de la representación que hiciera el que desde ahora entra al toque de los clarines, a enfiar en los batallones patrióticos formados por los que ofrecen sus ballonetes al servicio de la Patria.

Brindamos nuestra felicitación a don Ramón Rojas Corrales por sus labores y nuestro deseo porque sea el escogido para representar a los estudiantes universitarios ticos en la República de Chile,

Aclaración

Como Tesorero y miembro de la Directiva de la Sociedad Estudio y Recreo de esta ciudad, hago constar que todos los socios han pagado siempre cuotas iguales y que ninguna de las personas a quienes se presentaron recibos cuando vinieron las niñas y profesores de San José a principios de este mes, se negó a cubrirlos, así pues, es falso lo que afirma Tartufo en una "cuñita" que publicó en EL PACIFICO del 11 corriente.

Por si se quiere conocer el anonimista, pongo su disposición los libros y talonarios de esta tesorería.

El Tesorero,
José Daniel Zúñiga

"La Siembra"

En primero del entrante mes saldrá

La revelion de Bluefields Comentarios de la prensa nicaraguense

Un cablegrama del Presidente Diaz

El levantamiento de Bluefield no encontró eco en el interior de Nicaragua. Fué aquella revelion un hecho aislado, fraguado y puesto en práctica por el mercenario yanque Clifford D Sands. El partido liberal y una de las fracciones formadas por elementos separados del conservatismo, supieron dar una nota alta de verdadero patriotismo, permaneciendo alertas y bien dispuestos para defender la patria nuevamente amenazada por la ambición de un moderno discípulo de William Walker.

Clifford D Sands es un aventurero vulgar; hombre sin escrúpulos que llegó a Nicaragua enganchado en las tropas revolucionarias que combatieron contra el Gobierno del General Zelaya. Vencedoras esas fuerzas, Clifford sentó sus reales en la Sultana de los Lagos, creyendo propicio el campo para sus miras de bucanero. De entonces a la época, D Sands ha vivido del "sable", de los negocios turbulentos. Antes de la revelion se presentó al Campo de Marte solicitando el puesto de Ayudante de con Adolfo; y el Presidente Diaz no complació a Clifford por no tener plaza vacante; pero en cambio, le obsequió quinientos dólares, proporcionándole, además, gastos de viaje a la Costa Atlántica. A su arribo a Bluefields, D Sands fraguó la revelion.

El aventurero Clifford D Sands, que al de-

cir de los que le conocen, es un yanque de alguna inteligencia, de simpáticos portos y de carácter insinuante; tiene prosélitos entre los indios mosquitos y sus descendientes los "criollos" que pueblan la costa; en quienes, tesonera y sordamente ha avivado los sentimientos separatistas y de repulsión para todo lo que ampara y cubre la bandera nicaragüense. Aprovechándose de su posición y del descontento reinante entre los "criollos" por la indiferencia con que los trata Nicaragua, consiguió Clifford llevar al sacrificio al puñado de infelices que perecieron en la frustrada toma del cuartel de Bluefields.

Con o sin fundamento, se supone que el movimiento separatista iniciado por D Sands tiene cómplices en el extranjero y en la Costa Atlántica de Nicaragua.

El Presidente Diaz cablegrafó al Ministro Cuadra a Washington, para que éste contestara por la prensa yanque, los cargos que le ha dirigido en el Senado Allen Smith.

Como siempre, y con ese desempacho, por no decir algo más fuerte, don Adolfo implora el protectorado para no implantar, dice, un régimen de tiranía a la usanza centroamericana.

ponente las tinieblas en el seno de la montaña y a todos esos productos del genio humano, anunciante de maravillosos adelantos,

Vayan de nuestra parte para los esforzados estudiantes, el voto de una cordial felicitación por sus valiosos trabajos en pro de sus estudios.

A la Sociedad de Puntarenas

A nuestros dignos compañeros, los maestros de esta ciudad y a los distinguidos miembros de la sociedad porteña, en general, rendimos por este medio, en la imposibilidad de hacerlo personalmente cual fuera nuestro deseo, los más profundos y sinceros agradecimientos por las espontáneas y múltiples atenciones de que hemos sido objeto durante nuestra breve cuanto agradabilísima permanencia en esta floreciente ciudad.

Han sido, indudablemente, las explosiones de cariños mutuos entre visitantes y visitados, a la par de la exquisitez de la cultura porteña, los factores que han determinado el buen éxito de nuestra excursión; y ya que no nos es posible corresponder dignamente a tantas amabilidades, dignaos, puntarenenses, aceptar nuestra gratitud y la sincera amistad que os brindamos, forjada al calor de vuestra cortesía, en los felices momentos que hemos pasado en vuestra compañía, para satisfacción y honor nuestros,

Deseamos vivamente que al dejar temporalmente este risueño puerto, un torrente de alegrías inunde vuestros corazones, como lo han sido ya los nuestros y que perduren, con la un-

ción del recuerdo, como el murmullo de las aguas que incesantemente besan sus riberas.

Los miembros del
Personal Docente, de visita
en este puerto, del 20 al
23 de julio de 1914

NOTITAS

CONVOCATORIA—A los miembros de La Liga Patriótica de Puntarenas se les convoca a una reunión que se verificará mañana viernes a las 7 de la noche en la oficina de "El Pacifico".

Se suplica a los señores miembros cumplida asistencia.

NUEVO PROFESOR—Nuestro muy estimado amigo e inteligente colaborador don Moisés Vincenzi Pacheco ha sido nombrado profesor en uno de nuestros planteles de enseñanza.

Lo saludamos efusivamente, deseándole toda clase de felicidades en Puntarenas.

PERSONALES—Estuvieron entre nosotros los jóvenes profesores don Julio Alvarado y don Juyenal Vega Rosales.

• De Guanacaste para San José don Eduardo Arata.

• De San José para Santa Cruz don Nieves Santos Bonilla.

• Para Cañas en compañía de su señora esposa don Abraham Acosta.

• El Dr. Leonardo Rodríguez para Liberia.

• Para la hacienda Mojica don Maximiliano Soto y los jóvenes González.

• A San José regresó don Felipe Mayorga, señora esposa y señoritas cuñadas.

BREVA
INDIANA
MELSTON
EN LATAS DE CUARENTA Y NUEVE TABLETAS
Rica, aromática, pura, deliciosa
DULCE Y SECA
Gana más el comprador por latas
Gana el consumidor porque
contiene más tabaco que
cualquiera otra y es mejor
PIDANSE A LUIS CASALVOLONE
Agente exclusivo para Puntarenas y
Guanacaste.

LUIS CASALVOLONE

Corredor—Jurado—Comisionista

REPRESENTANTE DE CASAS EXTRANJERAS Y DEL PAÍS
 Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.
 Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendios.)
 Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)
 Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS.
 Agencia de LA NACIONAL, fábrica de puros y cigarrillos del Sr. ELOY GONZÁLEZ FRÍAS.
 Para informes, muestras, precios y condiciones, en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Pait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.
 PUNTARENAS COSTA RICA Apartado 18.

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataka", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

REALIZACION

Solamente por quince días!

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES Y Co.

Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo

Mayo 23 PRECIOS FIJOS

EL POR VENIR

RAUL JIMENEZ & Co

O.—O.—O:

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos de toda clase.

Acaba de llegar un bonito surtido de zarzuras de todas clases y precios Cintas y terciopelos—todos colores—gasa—caimires negros de superior calidad—driles—céfros para camisería último estilo—medias para niño—todos los números—medias para hombre desde 25 centimos el par—corbatas para caballero muy buen surtido—géneros para hábito—botones de fantasía—chole y chalinan de muy buenas calidades.—Todo nuevo, bueno y barato —Buenas rebajas en compras al contado.

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORE y CALAWAR S, llegan todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Colón los martes a las 4 p m Servicio de restaurant "A la Carte." Servicio de pasajes y carga para New York También ll varán carga para Europa, vía New York

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vengo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.—Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAK DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

—VENDÉ—

Francisco Amador Mejía—Agente

Hotel Europa

Unico de la clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conexión.—Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

UNA GANGA

Por no poder atenderla, vengo una finca en El Zacate, tan bonita como productiva.

Consta de 4 1/2 manzanas de platanar; de 1 milpa de 4 a 5 manzanas en muy buen estado; de un gallinero como de 100 aves, formado por 20 líos de cedazo; de 2 potreros, de 2 vacas; como dos fanagas de maíz; de 200 o más árboles de coco; de 3 manzanas aproximadamente de tacotal grueso; de 1 casa, una parte nueva. Se están alistando 5 manzanas para maíz de postre; de una carreta y máquinas de agricultura. Puedo vender separadamente gallinas y gultos de media sangre de las mejores razas extranjeras. También cedazo de 36 pulgadas, capaz de encerrar una manzana. Lo mejor para cerdos y gallinas.

Para precios y otros detalles, con el Lic. don Antonio Alvarez, o con el suscrito

Julio 9

ANTONIO GÁMEZ

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:
LAS ALVARADO.

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

Man Chon Sing y Co

TIENDA :: ABARROTES :: ALMACEN

Constante renovación de mercaderías

Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes

Nicoya en pleno invierno

En el número 24 del periódico "La Opinión" de 6 del corriente, aparece un artículo titulado "Nicoya en pleno verano", al que nosotros contestamos con este de "Nicoya en pleno invierno".

Señor Redactor: Ha de saber Ud. que en este pueblo existen dos fracciones, una grande, otra pigmea; la mayor blanca, negra la otra, digo negros de fortuna, porque desgraciadamente para ellos y según su modo de entender, es negro de suerte y de todo... el que se encuentra bajo la mesa del festín en que hábiles manos reparten los derechos y las instituciones, cual deben ser y manda la ley escrita. Un circulillo mediocre despedido, que gomo se recorre en bandada bohemia nuestras calles, es el círculo negro, el que está en "veranillo chonis", solo por el caprichito de no querer trabajar y que se aviene a estar "flori-queando" pidiéndole peras al olmo....

Tres cuartas partes de los hijos de Nicoya, lo mejor, sano y honrado, está y estará en pleno invierno, porque no se atiene al fruto de ruines intrigas, sino que trabaja en todas las formas que son lícitas, para conseguir un bienestar halagüeño; y al que trabaja, es muy justo que la suerte le sonría, mas ahora que los nicoyanos esta-

mos pléticos de libertades, e irradia por todas partes la luz vivificante y pura de una administración local inspirada y cimentada bajo un régimen de republicanismo. ¡¡Que rabien!!: los que descontentos saborean la hiel de la derrota, ese acibar que ellos nos dieron a beber muchas veces.... Basta de próambulo señor Redactor, al grano voy.

"Eugarde", nombre extraño, quizás el de algún ciudadano de Borneo o de Nueva Guinea, puesto que aquí es desconocido y no hay desequilibrados de esa laya, habla de cosas tantas que demuestra una estulticia poco común, y la emprende a picotazos con el pobre Tenorio y contra Pancho, por el solo hecho de ser republicanos, "vien te veo" señor Eugarde; no se deje influenciar del círculo negro, pueda que resbale y "cataplún"..... Ni Pancho dirige a Tenorio, ni este es de los que tal consienten. El que así opina, es probable que haya sido maniquí en algún tiempo, (tan bochornoso de veras)

Que abusa la policía, talvez, pues en una maroma se suscitó un escándalo capitaneado, si no me equivoco, por Eugarde y la policía no cumplió. Pero ya cumplirá... y entonces quien sabe de los de la "banda gomosa" que no les gusta trabajar y sí abusar de las bondades de la policía. Pancho tiene bien sentada su reputación como empleado cumplido, no sólo en el ánimo de sus superiores, sino ante todo el pueblo sensato y aun fuera de aquí.

El círculo negro o gris digámosle, ya que negro es muy feo, debe hacer "rogati-

vas" como la que hizo su ídem gris, de Santa Cruz— que nada sacó—pueda que así les llueva aunque yo les digo "mirame la seña".... Con "monadas" a Pancho, "cojeando" con el cepillo y la lustrina nada hacen, yo les aconsejo que eleven una plegaria fervorosa: ¡"San Nacume", óyenos!! San Nacume, ayúdanos!! San Nacume, "ora pro nobis"!!!—He allí la verdad de las cosas, señor Redactor.

Afmo.

Corresponsal

Nicoya, 13 de julio de 1914.

REPUBLIC TOBACCO Co

Fábrica de Cigarrillos, Puros y Brevas
 Pídanse precios y muestras
 al Agente para Puntarenas y Guanacaste

FRANCISCO SANDINO B.

Puntarenas—C. R.

ITINERARIO

que seguirán las gasolinas correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Julio de 1914.

Puntarenas - Ballena - Bolsón Con escala en Humo		Puntarenas - Chomes	
Fechas	Salida de Puntarenas	Fechas	Salida de Puntarenas
Viernes 3	3 a. m.	Jueves 2	8 a. m.
Martes 7	9 a. m.	Domingo 5	9 a. m.
Jueves 9	11 p. m.	Martes 7	9 a. m.
Martes 14	2 a. m.	Jueves 9	1 p. m.
Viernes 17	3 a. m.	Domingo 12	7 a. m.
Martes 21	8 a. m.	Martes 14	8 a. m.
Viernes 24	9 a. m.	Jueves 16	8 a. m.
Martes 28	1 a. m.	Domingo 19	8 a. m.
Viernes 31	3 a. m.	Martes 21	9 a. m.
		Jueves 23	10 a. m.
		Domingo 26	7 a. m.
		Martes 28	8 a. m.
		Jueves 30	8 a. m.

Puntarenas - Bebedero		Puntarenas - Puerto Jesús Con escala en Manzanillo	
Fechas	Salida de Puntarenas	Fechas	Salida de Puntarenas
Miércoles 1	3 a. m.	Sábado 4	7 a. m.
Jueves 4	6 a. m.	Domingo 11	2 a. m.
Miércoles 8	10 a. m.	Martes 18	7 a. m.
Sábado 11	1 a. m.	Jueves 25	2 a. m.
Miércoles 15	3 a. m.		
Miércoles 18	6 a. m.		
Miércoles 22	9 a. m.		
Miércoles 25	11 a. m.		
Miércoles 29	3 a. m.		

Puntarenas - Manzanillo		Puntarenas - San Pablo (Puerto Thiel) Con escala en Manzanillo	
Fechas	Salida de Puntarenas	Fechas	Salida de Puntarenas
Miércoles 1	5:30 a. m.	Miércoles 1	5 y 30 a. m.
Jueves 4	7 a. m.	Miércoles 8	11 y 30 a. m.
Jueves 6	8 a. m.	Miércoles 15	4 y 30 a. m.
Miércoles 8	11:30 a. m.	Miércoles 22	10 y 30 a. m.
Sábado 11	2 a. m.	Miércoles 29	4 y 30 a. m.
Lunes 13	8 a. m.		
Miércoles 15	4:30 a. m.		
Sábado 18	7 a. m.		
Lunes 20	8 a. m.		
Miércoles 22	10:30 a. m.		
Sábado 25	2 a. m.		
Lunes 27	8 a. m.		
Miércoles 29	4:30 a. m.		

TARIFA DE PASAJES

D. Puntarenas a Ballena, Bebedero, Puerto Jesús y San Pablo, o viceversa en primera	3.00
De Puntarenas a los mismos puertos	2.00
" " " " " " " " " " " "	1.00
" " " " " " " " " " " "	2.00
" " " " " " " " " " " "	1.00
" " " " " " " " " " " "	3.00
" " " " " " " " " " " "	2.00
" " " " " " " " " " " "	2.00
" " " " " " " " " " " "	1.00

TARIFA DE FLETES

Por quintal de Carga Bebedero, Bolsón y Ballena	0.70
" " " " " " " " " " " "	0.4
" " " " " " " " " " " "	0.6
" " " " " " " " " " " "	0.50
" " " " " " " " " " " "	0.25
" " " " " " " " " " " "	0.25
" " " " " " " " " " " "	0.25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maquinas, herramientas, etc., a cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

Est. Empresa tiene el gusto de ofrecer público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reoren las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso:

Por ida (Chomes)	15.00
Por ida (Manzanillo)	30.00
Por ida (Puerto Jesús o San Pablo)	40.00
Por ida (Bebedero)	60.00
Por ida (Humo)	60.00
Por ida (Ballena)	70.00

OBSERVACIONES

- El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al momento de embarque.
- Los tickets deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin ticket, pagará una multa de 50 pesos. No se devolverá el importe de los tickets cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permitan el servicio y el estado del mar.
- Los garrafones, vacíos o llenos de licor, así como las latas de café, serán transportadas a responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embalará ningún bulto de mercancía que no tenga sellado con el sello de la Empresa, a menos, nombre del destinatario y lugar de destino.
- Si el pasajero no recibirá equipaje o hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pasajero tiene derecho a transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de 0.50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- Los días 1º y 15 de este mes, a gasolina que hace el correo de Ballena hará el correo de Manzanillo y regreso.
- Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la EMPRESA DE TRANSPORTES a través de la oficina de "EMPRESA DE TRANSPORTES" y "PUNTARENAS".
- La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco colones por mil, de comisión.

Maderas

Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficina en los altos de la casa de don Alberto Fait, frente al Parque Victoria y el Estero.

T. ASSMAN & CO.

IMPORTADORES

BREVA KEYSTONE
DEPOSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

Compro maderas de cedro, caba cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.
Mannel Bueros

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.-- Puntarenas.

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

TEODORO ROIZ
Gran Fabrica de Jabones y Velas
Casa fundada en 1899
Almacén de Abarrotes y Licores
PUNTARENAS COSTA RICA.

Pacific Lumber Company

SAN JOSE - CROTINA -- PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades a nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.---JAMES DAGAN---Administrador General.

Notas Barcelonesas

Señor Director de EL PACIFICO.

Puntarenas.

Barcelona, 21 de junio de 1914.

Solucionada satisfactoriamente la huelga marítima, se ha restablecido por fin la normalidad en este puerto, habiéndose celebrado con un banquete en el "Mundial Palace" el apetecido arreglo entre capitanes y pilotos de la marina mercante y las casas navieras.

Hace días tuvo lugar la anunciada Asamblea de la Mancomunidad Catalana, reinando completo acuerdo entre los diputados de las cuatro provincias hermanas en todos los asuntos puestos a discusión, entre ellos el de las Dietas de Administración y Gobierno, habiéndose fijado en 12,000 pesetas la asignación anual al Presidente de la Mancomunidad, señor Prat de la Riba; en 40 pesetas lo que se abonará a los diputados del Consejo permanente por cada sesión a la que concurran, y en 20 pesetas diarias, con más los gastos de viaje, a los diputados de fuera mientras permanezcan en Barcelona para asuntos de la Mancomunidad.

El 29 del pasado mayo tuvo lugar el solemne acto de la colocación de la primera piedra del monumento que se erige en el Paseo de San Juan, por suscripción pública que asciende ya a 28,000 P., al genial cantor de "La Atlántida" Mosen Jacinto Verdager, habiendo asistido al acto las autoridades locales, el señor Obispo de Vich y una nutrida representación de los centros científicos y literarios de esta ciudad.

El mismo día por la tarde se inauguraron los vastísimos locales del Patronato de la Escuela Industrial, instalado en la antigua fábrica Batlló, la mejor de Cataluña, con asistencia del mismo elemento oficial que concurrió al acto del que en el párrafo anterior me ocupo. En dicho Patronato se da enseñanza gratuita a obreros de diferentes industrias, tan completa como se puede dar en el extranjero.

Nuestra Cámara de Comercio aprobó en su última sesión, celebrada hace pocos días, el Informe emitido por la Comisión nombrada en vista de la consulta que le hizo la Superioridad, sobre las medidas que considere deban adoptarse por parte del Gobierno después de la apertura del Canal de Panamá; encareciéndose en dicho Informe a necesidad de establecer una línea de vapores españoles hasta Chile, con escala en los principales puertos intermedios; entendiéndose además la comisión aludida que, para alcanzar el completo desarrollo de nuestro intercambio con las Repúblicas del Centro y del Sur de América, es indispensable implantar la protección real y efectiva a los emigrados españoles, la creación de Bancos de Exportación y la modificación de nuestro organismo consular en consonancia con las conveniencias mercantiles del tiempo actual.

No ha causado muy buena impresión a este vecindario la actitud adoptada por el Gobierno de continuar la actual campaña de Marruecos, después de la ruda oposición hecha a la misma en el último de-

Males de mujeres

La Sra. R. E. Mercer, de West Virginia, E. U. A., escribe lo que sigue: "Desearía llevar a las mujeres que sufren a la curación segura para los males propios de su sexo. Había estado sufriendo, teniendo dolor de cabeza, algunas veces hasta por una semana entera y creyendo que me iba a volver loca; pero tomé el Vino de Cardui y ya no he vuelto a tener el dolor de cabeza."

El Vino de Cardui Para las mujeres

Los dolores que aquejan mensualmente a muchas mujeres son enteramente innecesarios y pueden evitarse.

No es cosa segura confiar en las drogas fuertes.

Vale más tomar el Vino de Cardui por algún tiempo antes y después, para fortalecer el organismo y curar la causa.

Este es el modo científico y propio de hacerlo.

¡ Pruébese!

SE 13 A

bate parlamentario, por los diputados catalanes principalmente.

La semana pasada, marchó el "Orfeo Catala" de esta ciudad a París y a Londres, habiendo dado dos conciertos en la primera capital, que han sido otros tantos éxitos.

Continúa nuestro Mercado desanimado en extremo, lo mismo que esta Bolsa, en la que han mejorado algo estos días los valores mexicanos, debido principalmente a las esperanzas que se abrigan de su próximo arreglo entre federales y constitucionales.

EL CORRESPONSAL

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios. Garantizada.

Salvador Aráuz S.

Altars de Corpus en Postales

Tienda de VICTOR CESPEDES

0.25 cts. c/a

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO!"

A V I S O

El señor Cormille Marchant, Cónsul de Costa Rica en Bruselas 32 rue des Palais, participa, on el mayor gusto a los costarricenses, que se queda a su entera disposición, con motivo de facilitarles relaciones con los Industriales Belgas que fabrican productos de primera calidad y con precios relativamente reducidos - Se le puede dirigir toda clase de pedidos y enviarle muestras presentando interés.

Tiene también el gusto de avisar a los padres que quisieran colocar sus hijos en Bruselas de dirigirse al Consulado con objeto de conseguir los informes que necesitan.

Manifiesta igualmente a los plantadores de café y de cacao de enviarle muestras con precios, de sus productos y, con gusto, los pondrá en comunicación con los más importantes consumidores del país.

LA PRIMOROSA

D E SARKIS M. BRAIS

TIENDA MUY BIEN SURTIDA

Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color.—Encajes blancos y de colores.—Finos.—BAJOS PRECIOS

Se compra maíz, pieles, cueros, caucho, arroz, etc.

N A P O L E O N S O T O J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - - - Libres de descuos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías.

Profesor en viaje



DON RUBEN TORRES ROJAS

Trazamos estas líneas inspirados en la justicia que nos anima cuando del pobre maestro de escuela se trata; cuando uno de esos esclavos de la enseñanza, de ilustración y talento bien cimentados, surge, y al hacerlo, no estruja a sus compañeros que por circunstancias anormales o porque sus facultades no se lo permitan, deja atrás.

El joven capitolino don Rubén Torres Rojas, Director de la Escuela de Santa Cruz, Guanacaste, cuyo retrato precede estas líneas, es uno de esos adalides esforzados que lleva en su cerebro un vasto campo sembrado de bellas y ricas esperanzas y en su corazón un cúmulo de generosidades. Su alma, grande como el océano, no conoce el egoísmo ni la envidia y esto lo hace más noble y más querido. Está llamado a figurar, en no lejano día, a la vanguardia de los cerebros luminosos de Costa Rica. Por ahora prepara un libro que trata del origen de casi todos los pueblos de la República.

Aprovechamos su tránsito por este puerto, en su viaje de regreso de San José, en donde pasó sus vacaciones, a Santa Cruz, para saludarlo cariñosamente y desearle muy feliz viaje.

TEMIS

Ecos de Cañas

El miércoles llegó de San José nuestro activo Jefe Político a quien le presentamos nuestros respetos. El señor Cantero, hizo mucho en provecho de la localidad; en primer lugar trajo útiles y uniformes para la Policía, la que estaba desprovista; también útiles para las oficinas;—en segundo lugar, su mayor trabajo se concretó a la pronta realización de nuestra cañería, y fué tan fértil su labor que el Supremo Gobierno aprobó el dictamen del ingeniero para traer el agua a mil metros más arriba de donde se pensaba anteriormente y sin ninguna concesión; también dejó la primera piedra colocada para la instalación de la luz eléctrica, quedando nuestra villa como si dijéramos, "La Perla del Guanacaste". Con estos hechos de una activa autoridad, merece que tanto Tirios y Troyanos, rindamos las gracias por tan benéficos trabajos.

El Municipio en sesión del 16 de julio dió su voto de confianza al regidor del segundo distrito don Salvador Isabá, donde aprueban, en un todo la actitud del señor Isabá como representante de Colorado y San Buena Ventura, como obligado que está en mirar por los intereses de sus representados; esto merece un aplauso.

Ayer se le dió sepultura a una hija de nuestro particular amigo don Manuel Marín T. a quien damos el sentido pésame.

Fradriábol

DE ADMINISTRACION

Se suplica a los señores agentes devolver firmada con las liquidaciones, la nota-cuenta que se les acompaña con los recibos.

PUNTARENAS

PARA EL PACIFICO

Quiso Dios, que otro Edén, lleno de arrullos, como el Paraíso de Eva, de ese rugiente mar alborotado espléndido surgiera, y de esta rica gruta de corales y coruscantes perlas, se yergue, sacudiendo las espumas como la Venus griega, esta hermosa Nereida de mi patria, esta ánfora de perlas, que besan esas olas rumberas y cantan esas líricas palmeras!

LUIS R. FLORES.

Puntarenas, julio 6 de 1914.

Conferencia

Señor Director de EL PACIFICO

"El Club Sport La Libertad" tiene el honor de invitar a Ud. a la conferencia que dará el Profesor don Omar Dengo, el día domingo 26 del corriente mes a las 8 p. m., en los salones del "Club Sport Alfonso XIII."

San José, 19 de julio de 1914.

La Directiva

NOTAS:—1) Después de la conferencia serán entregadas a los señores don Octavio Rojas y don Manuel Polanco, las medallas de oro que la Sociedad Puntarenense les obsequia con motivo de la Carrera de Maratón de San José a Puntarenas.

2) El Club obsequiará a los concurrentes con un baile.

3) Esta invitación debe entregarse a la entrada.

FRESCOS y esquisitos cigarrillos Mogu! y Tabacos, ha recibido la EUREKA

LA EUREKA

Cantina, refresquería y tostelería, la mejor atendida del puerto

Grande y magnífica existencia de vinos selectos, especialmente el de la famosa casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el puerto. Buscad sus famosos "Coctails Eureka!"

Julio 23

Hotel AMBOS MUNDOS

El mejor situado y mejor atendido—:0:0:— Frente al Parque Victoria

Cantina interna Aseo y buen trato

Higiénicas habitaciones en los altos y bajos —:0:— SERVICIO A LA CARTA

Véase el MENU de los Domingos

Damián Aragonés, Propietario